

Ställe gleichzusetzen. Natürlich werden in den nächsten Jahren moderne Anlagen für die industriemäßige Tierproduktion errichtet, insbesondere sind entsprechende Kapazitäten zur Aufzucht zu schaffen. Es ist aber unmöglich, etwa die gesamte Tierproduktion kurzfristig auf moderne Anlagen umzustellen.

Es gilt das Prinzip, die Mittel selbst zu erwirtschaften. Könnte dann die Investitionskraft der Kooperationsgemeinschaften und sozialistischen Landwirtschaftsbetriebe ausreichen, um gleichzeitig die Pflanzenproduktion, die Lager- und Vorratswirtschaft und die

Tierproduktion auf den wissenschaftlich-technischen Höchststand zu bringen? Das ist nicht möglich. Außerdem kann es sich keine Volkswirtschaft leisten, noch nutzbare Grundfonds stillzulegen und schlagartig durch neue zu ersetzen. Deshalb sind überall Überlegungen erforderlich, wie die vorhandenen Stallanlagen durch Umbau und Innenmechanisierung rationalisiert werden können.

Kampf um den wissenschaftlich-technischen Höchststand bedeutet also auch, mit den vorhandenen Mitteln ein Maximum an Effektivität zu erreichen.

Wachsende Bedürfnisse — moderne Versorgung

Qualität, Sortiment und Angebotsformen der Nahrungsgüter müssen den sich verändernden Anforderungen schrittweise angepaßt werden. Die Nachfrage nach schmackhaften, vitamin- und nährstoffreichen Nahrungsmitteln, zunehmend küchen- bzw. tischfertig hergestellt, hygienisch und geschmackvoll abgepackt, wird in absehbarer Zeit bedeutend zunehmen.

Diese Entwicklung drängt zu neuen Formen der Organisation der gesellschaftlichen Arbeit in der Landwirtschaft, Verarbeitung und im Handel. Sie erfordert jedoch andererseits, in der verarbeitenden Industrie und in der Verpackungswirtschaft bereits in den nächsten Jahren das wissenschaftlich-technische Niveau wesentlich zu erhöhen.

Eine der wichtigsten Aufgaben ist hierbei, spezialisierte Verarbeitungsbetriebe mit kontinuierlich arbeitenden, teilweise oder völlig automatisierten Fließlinien zu schaffen. Dort werden dann neue Verfahren bzw. Mittel wie Ultrahoch-

erhitzung, Vakuum-Gefrier-Trocknung, Enzyme, Flüssigrauch u. a. zur Anwendung gelangen und zur Senkung der Kosten und zur Erhöhung der Qualität der Erzeugnisse beitragen. Der Anteil der in Schrumpf- und Verbundfolie bzw. in verlorener Verpackung angebotenen Waren wird zunehmen. Die Produktion von Gefriererzeugnissen, Konserven und von Fertiggerichten wird in den nächsten Jahren gesteigert.

Beginnend bei den Verbraucherzentren, wie der Hauptstadt Berlin, Leipzig — Halle, Rostock, Magdeburg, Dresden, Karl-Marx-Stadt und anderen, wird schrittweise ein modernes System der Versorgung und der modernen Ernährung aufgebaut. In diesem Prozeß entwickeln sich für wichtige Haupterzeugnisse Kooperationsverbände, in denen auf demokratischer Grundlage die Produktions- und Absatzketten organisiert werden.

Durch rationelle Gestaltung der gesamten Produktions- und Absatzketten zur Versor-

gung solcher Zentren in Verbindung mit einem zielgerichteten Einsatz der gemeinsam erwirtschafteten Investitionen werden immer neue Möglichkeiten zur Erhöhung der Gebrauchseigenschaften der Nahrungsgüter und zur Senkung des Aufwandes an gesellschaftlicher Arbeit erschlossen. So wird auf diesem Gebiet der wissenschaftlich-technische Höchststand erreicht. Deshalb ist die volle Unterstützung bei der Entwicklung von Direktbeziehungen zwischen LPG, VEG, GPG, Verarbeitungsbetrieben und dem Handel eine grundlegende Aufgabe.

Mit dem schrittweisen Übergang zu industriellen Produktionsmethoden in den Kooperationsgemeinschaften und -verbänden entstehen bessere Arbeits- und Lebensbedingungen, wobei die materiellen Voraussetzungen dazu selbst erwirtschaftet werden. Mit der Schichtarbeit, Verkürzung des Arbeitstages, regelmäßigem Urlaub sowie sozialen und kulturellen Einrichtungen und kommunalen Dienstleistungen nähern sich die Arbeits- und Lebensbedingungen auf dem Lande allmählich denen der Stadt. Dieser Prozeß wird mit der allmählichen Herausbildung von Siedlungsschwerpunkten verbunden sein.

Die Aufgaben zur Erreichung und Mitbestimmung des wissenschaftlich-technischen Höchststandes sind also in erster Linie Aufgaben gesellschaftlichen Charakters. Sie sind untrennbar mit der ständigen Entwicklung des sozialistischen Bewußtseins und der sozialistischen Demokratie verbunden. Die politisch-ideologische Arbeit der Parteiorganisationen ist darauf gerichtet, die Menschen zur Lösung dieser Aufgaben zu befähigen.

Siegfried Bialias